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На митингах люди требовали не просто от-
казаться от участия в этом «эксперимен-
те», а отправить в отставку президента 
и правительство. Терпение народа достигло 
предела. 
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Только жёсткий контроль государства на 
федеральном уровне и главы города — на 
местном над тарифами и над качеством ус-
луг управляющих компаний способны обу-
здать аппетиты новоявленных баронов от 
ЖКХ. стр. 4

...первым городским ветеринарным вра-
чом 26 сентября 1899 года был назначен 
Иван Фомич Горбачев, и с этого дня вете-
ринарная служба Владивостока ведёт своё 
летоисчисление. 
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30 процентов - такую скидку  от управляющей 
компании на оплату услуг ЖКХ  получат пенси-
онеры в Южно-Сахалинске, достигшие 65 лет.

Цифра  недели

В  субботу во Владивостоке состоялся митинг про-
теста против роста тарифов и нормативов на ус-

луги ЖКХ, цен на продукты, лекарство и топливо. 
В нём приняло участие около тысячи представителей 
городов и районов Приморского края. Как уже сооб-
щала «Правда Приморья», неделю назад, 16 марта, 
в северных районах региона также состоялись ми-
тинги, которые выразили жёсткое неприятие мер, 
с которыми выступило правительство РФ по введе-
нию социальных норм по использованию электро-
снабжения и других шагов власти, ставящих насе-
ление на грань выживания. В Дальнегорске приня-
ло участие в митинге — более тысячи человек, в Пар-
тизанске — около пятисот человек, в пос.Кавалеро-
во — 400 человек, в с. Лазо — 150 жителей, в пос.
Ольга — 100 человек.

Митинг в краевом центре кратким вступительным словом от-
крыл председатель краевого штаба протестных действий, секре-
тарь крайкома КПРФ, депутат Законодательного Собрания При-
морья Юрий Пошивайло. Затем выступил первый секретарь ко-
митета Приморского краевого отделения КПРФ, руководитель 
фракции коммунистов в законодательном органе региона Вла-
димир Гришуков, который подчеркнул, что за период, прошед-
ший после уничтожения СССР, возник такой вал проблем, о ко-

тором советские люди и не слышали даже. Тогда не было забот 
с устройством детей в детские сады, жильё выделялось бесплат-
но, не было проблем со своевременным получением зарплаты, 
рабочие руки требовались на многих предприятиях, образова-
ние и здравоохранение были бесплатными, а за услуги ЖКХ люди 
платили сущие копейки. Сейчас же в Приморском крае под ви-
дом малокомплектных закрываются десятки школ, почти 25 ты-
сяч детей не могут получить места в детсадах, а о квалифициро-
ванной медицинской помощи, особенно в сельских местностях, 
можно уже забыть. Между тем жилищно-коммунальные услуги 
в городах и районах края стали лакомым куском для алчных част-
ных управляющих компаний. Многоквартирные дома всё более 
приходят в негодность. Как заметил выступающий, только при 
возрождённой советской власти исчезнут многие больные про-
блемы граждан. И за эту власть надо бороться, объединять уси-
лия всех патриотических сил.

Затем Владимир Гришуков вручил партийный билет вступив-
шему в ряды КПРФ рабочему из Надеждинского района Влади-
миру Кузьмину.

Выступления на митинге продолжил помощник депутата Гос-
думы РФ от КПРФ А.В.Корниенко, редактор газеты «За матушку 
Россию» Сергей Плевако. 

В  минувшую субботу во Владивостоке состоялся 
третий пленум комитета Приморского краевого 

отделения КПРФ.
По первому вопросу с информацией об итогах деятельно-

сти крайкома за период с 16 февраля по 23 марта текущего 
года выступили секретари краевого комитета В.В.Гришуков 
и Ю.В.Пошивайло. В частности, было отмечено, что за послед-
нее время в крае возросла протестная активность, в ряде горо-
дов и районов Приморья прошли многолюдные митинги против 
роста коммунальных тарифов и попыток внедрения так называ-
емого пилотного проекта по установлению «социальной нормы» 
на электроэнергию, предложенной правительством РФ.

Полный разбой в услугах ЖКХ
Кто в России сошёл с ума? Участники митинга 
во Владивостоке дали ответ на этот вопрос

Решения XV съезда 
партии — в массы!

В  понедельник полиция провела обыск в приёмной 
депутата-коммуниста Законодательного Собрания 

Приморья. Законно ли, вот вопрос...
Депутат Законодательного Собрания, первый секретарь Вла-

дивостокского горкома КПРФ Владимир Беспалов намерен об-
ратиться за разъяснениями в правоохранительные органы края 
в связи с обыском его депутатской приемной группой сотрудников 
УВД в понедельник. Как стало известно корр. «Правды Приморья», 
утром 25 марта наряд полиции в составе трёх человек без пред-
упреждения проник в помещение по адресу Пушкинская, 25 «В», 
где в это время находились двое помощников депутатов. 

Цель своего визита старший группы, представившийся Сайда-
шевым, объяснил поиском листовки экстремистского содержания. 
Якобы, по их данным, её тираж находится здесь, поскольку изго-
товлена она при участии депутатов от КПРФ и содержит оскорби-
тельные высказывания в адрес главы Владивостока Пушкарёва 
и губернатора края Миклушевского. 

В подтверждение своих слов «стражи порядка» ознакомили при-
сутствующих с текстом неизвестного происхождения, набранным ти-
пографским способом, где избирателей призывали на предстоящих 
выборах 8 сентября не отдавать свои голоса за нынешнего мэра го-
рода. Ничего экстремистского и оскорбительного листовка не содер-
жала, а попытка выяснить, где она была напечатана,== не увенчалась 
успехом в связи с отсутствием в ней каких-либо выходных данных. 

На вопрос, не провокация ли это, направленная против канди-
датов от КПРФ, и почему под подозрение попала именно эта при-
емная, полицейские предпочли отмолчаться. Копаться в бумагах, 
шкафах и сейфах необычные посетители не стали, а внимательно 
осмотрев помещения и не найдя того, что искали, составили про-
токол осмотра и ушли, как говорится, не солоно хлебавши. Перед 
тем, как удалиться, они предложили одному из помощников напи-
сать объяснительную, но тот отказался.

По словам депутата, обыск проводился с очевидными нарушени-
ями действующего законодательства. Непонятно, кто и когда дал 
санкцию на его проведение, почему ни он сам, ни другие депутаты 
не были об обыске заранее оповещены и почему проверяющие из 
отдела по борьбе с экстремизмом не сочли нужным оставить при-
сутствующим в помещении копию протокола, как это полагается 
в подобных случаях. За ответами по этим и другим вопросам, каса-
ющимся несанкционированного вмешательства представителей по-
литического сыска в дела приморских депутатов-коммунистов, Вла-
димир Беспалов намерен обратиться в прокуратуру края. 

Ш. Ахматов

Политический сыск 
против КПРФ

ЖКХ: Жулищно-криминальное хозяйство 

На пленуме Приморского крайкома КПРФ

Окончание на стр. 2Окончание на стр. 4

Не солоно хлебавши
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Светлана Орлова назначена 
врио губернатора

Экс-кандидат в губернаторы Приморья 
Светлана Орлова назначена временно ис-
полняющей обязанности главы Владимир-
ской области. Владимир Путин накануне 
подписал соответствующий Указ, сообща-
ется на сайте президента России. «В связи 
с истечением срока полномочий губернато-
ра Владимирской области Николая Виногра-
дова постановляю назначить Орлову Светла-
ну Юрьевну временно исполняющим обязан-
ности губернатора Владимирской области до 
вступления в должность лица, избранного гу-
бернатором Владимирской области», — гла-
сит текст указа. Документ вступает в силу со 
дня его подписания. Напомним, что в начале 
марта адиостанция «Эхо Москвы» подготови-
ла рейтинг 100 самых влиятельных женщин 
России по итогам 2012 года. Среди самых 
влиятельных женщин страны оказались и те, 
чья карьера начиналась на Дальнем Востоке. 
Так, 37-е место в рейтинге заняла уроженка 
Приморья, а ныне заместитель председате-
ля Совета Федерации РФ Светлана Орлова. 

Мать задушила 
собственного ребёнка

Тело восьмимесячного мальчика с при-
знаками насильственной смерти было об-
наруженов Дальнереченске в районе же-
лезнодорожных путей ЛДК. На место вые-
хала следственно-оперативная группа, про-
веден осмотр места происшествия. По по-
дозрению в совершении данного престу-
пления в Хабаровске задержана мать ма-
лыша. Женщина не отрицала, что накану-
не задушила сына, после чего вынесла тело 
к железнодорожным путям. Для установле-
ния причины смерти, тело ребенка направ-
лено для проведения судебно-медицинской 
экспертизы. Подозреваемая в ближайшее 
время будет доставлена в Дальнереченск.

Снег поставил животных 
на грань выживания 

Значительный снег, выпавший в янва-
ре на восточном макросклоне Сихотэ-Али-
ня в Тернейском районе Приморского края, 
и последующая первофевральская оттепель 
с дождем создали критические условия для 
выживания диких копытных животных. Не-
гативные влияния природных условий жи-
вотные будут ощущать на себе до начала 
мая. Беспомощным положением копытных 
не преминули воспользоваться браконьеры, 
сообщила пресс-секретарь Амурского фили-
ала WWF России Елена Старостина. Опера-
тивные группы Департамента охотнадзора 
Приморского края завершили очередной 
рейд по борьбе с браконьерством в Тер-
нейском районе. «С января до настояще-
го времени инспекторами было составлено 
44 протокола, изъято шесть ружей, две осо-
би копытных животных», — рассказал ди-
ректор Департамента охотничьего надзора 
Приморского края Владимир Васильев. 

Координатор программы Амурского фи-
лиала WWF России по сохранению биораз-
нообразия Павел Фоменко добавил, что не 
так страшны природные факторы для ко-
пытных животных, как другая «напасть» — 
отдельные жители северных районов края 
ускоряют их гибель. «Убийство животных 
в это время года безнравственно еще и по-
тому, что происходит отстрел беременных 
самок. В мае-июне у копытных происходит 
отел, и сейчас после браконьерской «охо-
ты» мы нередко наблюдаем жуткую карти-
ну — оставшихся на снегу нерожденных де-
тенышей, которых растаскивают по кускам 
вороны и колонки», — говорит Фоменко. 
Крайне ограниченные условия для переме-
щения и невозможность добывать корм из-
под снега стали основным препятствием 
для выживания практически всех видов ко-
пытных. Особенно страдают особи изюбря 
и кабана в возрасте до года, а так же все 
половозрастные группы косули, для которых 
критическим уровнем является снег в 40 см 
и выше при длительном его залегании.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Как заметил Ю.В.Пошивайло, ничего соци-
ального в этом эксперименте нет, а есть оче-
редной обман населения, коммунальный гра-
бёж, поскольку речь в конечном итоге идёт не 
об экономии энергоресурсов, а о резком, на 
40-50 процентов увеличении стоимости кило-
ватт-часа для подавляющего большинства при-
морцев. В дальнейшем это неизбежно приве-
дёт к росту тарифов на тепловую энергию, горя-
чее и холодное водоснабжение. Однако расчёт 
на то, что жители края безропотно воспримут 
наглую попытку снова залезть в их кошельки, 
с треском провалился. На митингах люди тре-
бовали не просто отказаться от участия в этом 
«эксперименте», а отправить в отставку прези-
дента и правительство. Терпение народа достиг-
ло предела. Не случайно столь неожиданная 
его реакция вызвала серьёзную панику в ря-
дах «партии власти» и руководства края. Было 
созвано экстренное совещание с приглашени-
ем экспертов и глав муниципальных образова-
ний, на котором большинство присутствующих 
высказалось против установления социальной 
нормы на электричество. Тем не менее, судя по 
всему, в приморской администрации пока не на-
мерены прислушиваться к голосу народа и отка-
зываться от заманчивой возможности воспол-
нить бюджетный дефицит за счёт своих граж-
дан. В связи с этим необходимо повсеместно 
наращивать протестную активность и до пер-
вого июля провести митинги во всех городах 
и районах. О том, как и когда это делать, чтобы 
вывести на улицу как можно больше людей, до-
вести до сознания всех и каждого, что их неуча-
стие в протестной борьбе неизбежно обернёт-
ся новыми грабительскими поборами, рассказа-
ли принявшие участие в дискуссии коммунисты 
С.М.Плевако (Кавалерово), Г.И.Нагибин (Парти-
занск) и Е.В.Гладченко (Дальнегорск). 

Затем с информацией по второму вопросу 
«О реализации решений ХV съезда КПРФ и ос-
новных задачах Приморского краевого отделе-
ния КПРФ на текущий период» выступил член 
ЦК, первый секретарь краевого комитета пар-
тии В.В.Гришуков. Он дал подробный анализ де-
ятельности КПРФ и краевой партийной органи-
зации за период между съездами, обратив осо-
бое внимание участников пленума на то, что 
к своему главному, всероссийскому отчётно-вы-
борному собранию коммунисты подошли орга-
низационно окрепшими, идеологически и поли-
тически готовыми к решению стоящих перед 
ними задач. Численность КПРФ постоянно ра-
стёт. На первое января 2013 года она насчи-
тывала 158 900 человек, а сегодня перешагну-
ла за 160 тысяч. Причём пополнение идёт в ос-
новном за счёт молодёжи. Сегодня коммуни-
сты пенсионного возраста в общепартийном 
списке составляют немногим более 42 процен-
тов и этот процесс уже принял необратимый 
характер. По ежегодному приросту членов пар-
тии (12,2 процента) Приморская организация 
КПРФ находится в группе лидирующих. В 81 
субъекте федерации действуют 13793 первич-
ки, 2278 местных отделений. Всё это создаёт 
хорошие предпосылки к росту авторитета Ком-
мунистической партии России, усилению её вли-
яния во всех областях жизни страны, которая, 
однако, всё дальше отходит от заявленных ра-
нее демократических принципов развития. Дик-

татура власти, её коррум-
пированность и безответ-
ственность, полицейский, 
судебный и чиновничий 
произвол, развал эконо-
мики, сельского хозяй-
ства и вооружённых сил, 
социальное расслоение, 
невиданный рост преступ-
ности, моральная и нрав-
ственная деградация об-
щества — вот главные 
«достижения» нынешне-
го режима. За более чем 
двадцать лет его диверси-
онной, а иначе и не назо-
вёшь, деятельности с кар-
ты России исчезло более 

34 тысяч населённых 
пунктов, ещё в 47 ты-
сячах численность на-
селения не превы-
шает десяти человек 
в каждом. Наукоём-
кие, высокотехноло-
гичные производства, 
которыми когда-то гор-
дился Советский Союз, 
практически прекра-
тили своё существова-
ние. Тяжелейший кри-
зис переживает раке-
тостроение, развале-
на судостроительная 
отрасль, близок к кол-
лапсу авиапром, где 
сейчас выпускается 
меньше десяти пасса-
жирских самолётов в год. В этих условиях ни 
о какой экономической стабильности, продо-
вольственной безопасности и укреплении обо-
ронной мощи страны говорить не приходится. 
Вот почему так необходимо сегодня коммуни-
стам «идти в народ», разъяснять людям всю па-
губность предательского курса правительства, 
привлекать на свою сторону всех, кто на себе 
испытал и испытывает все «прелести» капита-
листического рая. На это нацеливают материа-
лы съезда, принятые на нём заявления и резо-
люции, новый Устав КПРФ, который после ре-
гистрации в Минюсте должен стать настольной 
книгой каждого коммуниста. Всё это надо без 
промедления нести в массы, укреплять их рево-
люционную сознательность и расширять народ-
ный протест, переходить от «сидения в окопах» 
к наступательной тактике.

Далее выступающий поделился своими впе-
чатлениями о съезде, подчеркнув, что Примо-
рье было представлено на нём более чем до-
стойно — пятнадцатью делегатами и пригла-
шёнными. По результатам работы главного фо-
рума коммунистов страны четверо наших зем-
ляков были избраны в высшие руководящие ор-
ганы партии, а депутат Госдарственной Думы от 
Приморья А.В.Корниенко — секретарём ЦК, ку-
рирующим восточные регионы России. 

Информацию В.В.Гришукова дополнили вы-
ступившие в прениях делегаты А.П.Харитонов 
(Уссурийск) и А.А.Чурзина (Владивосток), кото-
рые отметили высокую организацию работы 
съезда и присутствие на нём многочисленных 
делегаций коммунистических и рабочих пар-
тий из более чем 70 стран мира. При этом пер-
вый секретарь комитета Уссурийского местно-
го отделения привёл оценки работы КПРФ за-
рубежными гостями, по мнению которых имен-
но возрождение компартии России после рас-
пада СССР двадцать лет назад спасло между-
народное коммунистическое движение от раз-
вала и пересмотра марксистско-ленинских ме-
тодов борьбы, замыкания в своих узко нацио-
нальных рамках. Он также отметил как положи-
тельную тенденцию омоложения партийных ря-
дов, благодаря чему сегодня средний возраст 
членов Центрального Комитета составляет 55,9 
лет, а кандидатов в члены ЦК — 39,7. Другими 
словами, партия стремительно молодеет, одна-
ко чтобы работа её была эффективной, без со-

блюдение преемственности, сплава молодости 
и опыта здесь не обойтись. 

В прениях также выступили первый се-
кретарь Владивостокского горкома КПРФ 
В.Г.Беспалов, председатель контрольно-реви-
зионной комиссии ПКО КПРФ В.А.Юхновский, 
первый секретарь Лесозаводского городского 
комитета партии А.П.Дружинин, председатель 
краевого отделения РУСО В.Н.Ембулаев и пер-
вый секретарь комитета местного отделения 
КПРФ ЗААТО Фокино Е.В.Бочаров. В рамках об-
суждения был рассмотрен принципиально важ-
ный вопрос о деятельности депутата от КПРФ. 
Какой она должна быть, чем определяться: пар-
тийной целесообразностью или должностными 
обязанностями народного избранника, необхо-
димостью его повседневной работы с избира-
телями и представителями действующей испол-
нительной власти, пусть даже её решения идут 
вразрез с нашими принципами и идеологией? 
По большому счёту избирателю нет никакого 
дела до партийности своего депутата, лишь бы 
тот защищал его права, стоял на страже его 
жизненных интересов, помогал ему в решении 
тех или иных житейских проблем. Но с другой 
стороны, эта работа не может быть эффектив-

ной, пока у власти находится антинародный ре-
жим. ХV съезд КПРФ частично ответил на эти 
вопросы. Важно правильно понять, осмыслить 
его решения и так использовать их в своей ра-
боте, чтобы не разочаровать избирателя и, не 
идя на поклон к власти, заставить её добросо-
вестно служить своему народу.

С заключительным словом выступил 
В.В.Гришуков.

Пленум принял развернутое решение по вто-
рому вопросу повестки дня, в котором обязал 
все местные отделения партии организовать 
глубокое изучение материалови ХV съезда на 
собраниях, конференциях, пленумах, в первич-
ных отделениях с привлечением сторонников 
партии, организовать «круглые столы», обучаю-
щие семинары и политически занятия, макси-
мально увеличить количество встреч делегатов 
и гостей съезда с партийным активом и населе-
нием. Пленум, в частности, постановил в каж-
дом городе и районе создать комитеты и Сове-
ты по защите прав граждан, продолжить работу 
по формированию Народного ополчения и дви-
жения «Русский Лад». В каждом местном отделе-
нии организовать регулярные политзанятия, ра-
боту политкружков, теоретических семинаров. 
Создать при краевом комитете КПРФ посто-
янно действующую школу марксизма-лениниз-
ма, курсы обучения вновь вступивших в ряды 
КПРФ и кадрового резерва. Наращивать мас-
штабы и результативность агитационно-пропа-
гандистских мероприятий. Депутатам-комму-
нистам выступить в роли ударного отряда пар-
тии в борьбе за интересы трудящихся. Добить-
ся, чтобы в каждом населённом пункте , в каж-
дом большом доме, на каждой улице, в каж-
дом трудовом коллективе были представители 
КПРФ в лице парторганизаторов или первичных 
отделений ПКО КПРФ. Вести постоянную рабо-
ту с профсоюзами, женскими организациями, 
военнослужащими и офицерами запаса, с ве-
теранами и молодежью.

На пленуме первый секретарь крайкома 
В.В.Гришуков вручил партийный билет молодо-
му коммунисту из Октябрьского района Вита-
лию Ковалю. 

На этом третий пленум Приморского краево-
го комитета КПРФ завершил свою работу. 

Ш.Ахматов.
На нижнем снимке — Виталий Коваль

Решения XV съезда 
партии — в массы!
Окончание. Начало на стр. 1

На пленуме Приморского крайкома КПРФ
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На прошлой неделе в Находке со-
стоялась научно-практическая кон-

ференция «20 лет социально-эконо-
мических реформ в России глазами 
молодых». 

Вот что рассказал кор-
респонденту «Правды При-
морья» секретарь комите-
та Находкинского местно-
го отделения КПРФ Нико-
лай Зарубин. 

— Идея конференции ро-
дилась на одном из заседа-
ний бюро горкома партии 
еще в сентябре прошлого 
года. Решили, что участни-
ками конференции станут 
прежде всего студенты го-
рода. Я встретился с рек-
тором института техноло-
гий и бизнеса Раисой Гер-
мановной Говоруха, с руко-
водителем Находкинского 
филиала Дальневосточного 
федерального университе-
та Анатолием Ивановичем 
Разгоновым. Вместе опре-
делили состав оргкомитета, который возьмёт 
на себя подготовку конференции. Председа-
тель Думы Находки Михаил Михайлович Пили-
пенко согласился с нашим предложением воз-
главить состав оргкомитета, что, конечно, по-
зволило решить многие вопросы, в том числе 
и техническое обеспечение конференции.

На одном из заседаний оргкомитета реши-
ли провести опрос среди студенческой молодё-
жи и подготовить для него специальную анке-
ту. Эту работу было решено поручить профес-
сиональным социологам, чтобы картина мнений 
была более объективной. Для разработки анке-
ты создали группу, которую я возглавил, в неё 
также вошли кандидат социологических наук 
Анна Викторовна Винокурова, кандидат эконо-
мических наук Валентина Владимировна Жохо-
ва, кандидат педагогических наук Светлана Вик-
торовна Тихонова и другие специалисты.

Было решено социологическое исследование 
проводить по методу случайной выборки и ох-
ватить пять процентов от студенческой моло-
дёжи Находки. Таким образом распространи-
ли 250 анкет среди студентов всех восьми ву-
зов и средне-технических учебных заведений 
города. В результате, 235 анкет вернули в нашу 
опросную группу. Итоги были весьма любопыт-

ными, мы их обрабо-
тали, обобщили и ра-
зослали по всем учеб-
ным заведениям горо-
да. Развёрнутую ин-
формацию об итогах 
опроса опубликовали 

в нашей газете «Коммунист Находки», которую 
также распространили в вузах и колледжах. 

К научно-практической конференции была 
подготовлена справочная информация. В част-

ности, был издан бюллетень «Этапы развития 
города Находки: 1950 — 2011 гг» под редак-
цией кандидата экономических наук, нашего 
первого секретаря комитета Находкинского 
местного отделения КПРФ, депутата Думы го-
рода Леонида Зеленова. Подчеркну, что всю 
справочную информацию, а также итоги опро-
са широко использовались в подготовке науч-
ных работ студентами. 

В научно-практической конференции наря-
ду со студентами приняли участие и значитель-
ные научные силы города: три доктора наук, 
семь кандидатов наук, доценты, а также прак-
тические работники отраслей города, депутаты 
городской думы и администрации Находки. Ос-
новной доклад об итогах приватизации сделал 
Леонид Зеленов. Он подробно рассмотрел пра-
вовую оценку итогов приватизации в России, 
для этого привлёк широкий набор документов, 
в том числе и Конституции СССР и РФ, указы 
президента России по вопросам вывода иму-
щества из государственной собственности. На 
пленарном заседании и на секциях было заслу-
шано всего 15 докладов, в том числе и студен-
тов. Кстати, молодые исследователи затронули 
широкий круг проблем: анализировали дисба-
ланс на рынке труда, его региональные особен-

ности, раскрывали местные возможности гости-
ничного и туристического бизнеса и др. Заме-
чу, что студенты в своих научных работах дава-
ли довольно точную характеристику нынешнему 
социально-экономическому состоянию в обще-
стве, предлагали свои пути выхода из кризиса 
в ряде сфер хозяйства Находки, выражали со-
мнения в итогах приватизационных процессов, 
которые негативно сказались на материальном 
положении граждан и не способствуют созда-
нию новых рабочих мест. 

Было замет-
но также, что 
молодые люди 
слабо интересу-
ются марксист-
ско-ленинским 
наследием. Так, 
ни в одной на-
учной работе 
не было ни од-
ной ссылки на 

«Капитал» Карла Маркса, который, как известно, 
был великим знатоком природы капиталистиче-
ской системы. Именно Маркс дал блестящий 
анализ экономического развития, именно он по 
полочкам разложил такие понятия, как прибыль, 
заработная плата, прибавочная стоимость. Без 
глубокого знания работ Карла Маркса вряд ли 
студенты, особенно экономических специально-
стей, смогут ставить точный диагноз существу-
ющего строя в России, делать точные выводы. 
Совсем не случайно в наши дни на планете всё 
большую популярность приобретает «Капитал» 
Маркса — люди пытаются найти здесь ответы 
на вопросы: а может ли капитализм дать обще-

ству справедливое устрой-
ство мира. Хотя коммуни-
сты давно знают ответ — 
только народовластие и со-
циализм принесут планете 
достойную жизнь. 

Научно-практическая 
конференция отметила наи-
более интересные студен-
ческие доклады, победите-
лям были вручены почётные 
грамоты Думы Находкинско-
го городского округа. 

Полагаю, прошедшая на-
учно-практическая конфе-

ренция поможет студенческому сообществу На-
ходки обрести свежий взгляд и на итоги 20-лет-
них реформ в России, и на нынешнее социаль-
но-экономическое положение города, и на по-
требность в изучении марксистско-ленинского 
наследия. 

Примечательно, что в резолюции конферен-
ции приводятся выводы её участников: несмо-
тря на то, что к концу 90-х годов около 80% 
предприятий стали частными, провозглашён-
ные властью цели приватизации достигнуты 
не были. Из анализа Счётной палаты РФ следу-
ет, что приватизация сопровождалась многими 
нарушениями как со стороны государственной 
власти и иеё уполномоченных представителей, 
так и со стороны руководителей приватизируе-
мых предприятий. Отношение большинства на-
селения России к итогам приватизации 1993-
2003 гг резко негативное. Поэтому разработан-
ная в 2010 году программа приватизации на 
2011-2013 гг вызвала критическое неприятие 
у абсолютного большинства граждан РФ и про-
фессиональных экспертов.

Резолюция обратила внимание также на то, 
что разгосударствление федеральной и муници-
пальной собственности не решило, а лишь усу-
губило главные проблемы Находки: продолжа-
ется миграционный отток населения, при этом 
сокращается гуманитарный потенциал горо-
да, сокращается ёмкость внутренних рынков, 
при этом возникает мультипликативный эффект 
стагнации, сокращается доля детей и молодёжи, 
количество занятыхв общеобразовательных уч-
реждениях, изменяется потребность в людских 
ресурсах, снижается в целом конкурентная спо-
собность города. 

Неутешительные выводы, конечно, но прав-
де надо смотреть в глаза, чтобы вовремя поста-
вить заслон негативным процессам.

Записал Юрий Егоров. Фото Эдуарда 
Прошковского.

От редакции «Правда Приморья»: 
Очень важную и актуальную научно-практи-

ческую конференцию провели в Находкинском 
городском округе. Её ценность заключается 
прежде всего в том, что организаторам удалось 
привлечь к разработке тем и осмыслению ны-
нешнего социально-экономического положения 
студенческое сообщество города. В конце кон-
цов именно молодёжи предстоит решать мно-
гие экономические задачи, практическими де-
лами вносить вклад в развитие родного города. 

На взгляд редакции, прошедшая в Наход-
ке конференция может быть началом проведе-
ния подобных мероприятий и в других городах 
Приморского края. Логично было бы заключи-
тельную часть этой научно-практической рабо-
ты провести во Владивостоке под патронажем 
Законодательного Собрания Приморского края. 

Учиться самим, 
учить других
Обращаться к знатоку капитализма — Марксу

ОАО ЭиЭ «Ма-
гаданэ-

нерго» в Магадан-
ской области не-
законно произво-
дило начисление 
и взимание платы 
за электроэнергию, 
израсходованную 
на общедомовые 
нужды, а также 
компенсацию по-
терь, тем самым на-
рушило права граж-
дан — потребите-
лей коммунальных 
услуг на получение 
достоверной инфор-
мации об оказывае-
мых услугах.

Об этом сообщает пресс-служба прокура-
туры Магаданской области. Согласно жилищ-
ному законодательству ресурсоснабжающие 
организации не вправе производить расчет 
и требовать напрямую от жильцов многоквар-
тирных домов, обслуживаемых управляющими 
компаниями, плату за электроэнергию, израс-
ходованную на общедомовые нужды, а также 
компенсацию потерь электроэнергии. 

В целях устранения выявленных наруше-
ний прокурор Ягоднинского района напра-

вил в Магаданский городской суд исковое 
заявление о возложении на ОАО ЭиЭ «Ма-
гаданэнерго» обязанности прекратить на-
числение и взимание платы за потреблен-
ную энергию на общедомовое потребление 
гражданам, проживающим в многоквартир-
ных домах, которые обслуживают управляю-
щие компании Ягоднинского района. Реше-
нием Магаданского городского суда требо-
вания прокурора удовлетворены в полном 
объеме.

Прокуроры Магаданской области 
защитили права граждан в сфере ЖКХ
«Магаданэнерго» незаконно взимало плату 
за электроэнергию, израсходованную 
на общедомовые нужды

Слова и дела

Слова и дела
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Залечили до смерти 
Уголовное дело по факту смерти трёхлет-

ней девочки возбуждено в селе Екатери-
нославка Амурской области. Ребенок умер 
в больнице из-за ненадлежащего исполне-
ния врачами своих обязанностей, сообщи-
ли в Следственном управлении региона. Ок-
тябрьским межрайонным следственным от-
делом возбуждено уголовное дело по статье 
УК РФ о причинении смерти по неосторож-
ности вследствие ненадлежащего исполне-
ния лицом своих профессиональных обязан-
ностей. По версии следствия, 15 марта де-
вочка экипажем станции скорой медицин-
ской помощи ГБУЗ АО «Октябрьская боль-
ница» Амурской области была доставлена 
в приемный покой, где сотрудники указан-
ной больницы оказали ей медицинскую по-
мощь ненадлежащего качества и не в пол-
ном объеме, вследствие чего наступила 
смерть ребёнка. В настоящее время по уго-
ловному делу проводятся следственные дей-
ствия, направленные на установление всех 
обстоятельств произошедшего. Расследова-
ние уголовного дела продолжается. 

«Минирование» 
по пьяной лавочке

Жительница Якутии, находясь в состоя-
нии алкогольного опьянения, позвонила в по-
лицию и сообщила о бомбе. Через некоторое 
время выяснилось, что информация о взрыв-
ном устройстве оказалась ложной. В отноше-
нии 30-летней «телефонной террористки» воз-
буждено уголовное дело, сообщили в пресс-
службе УМВД России по республике Саха (Яку-
тия). «10 марта на пульт оператора «02» по-
звонила неизвестная женщина и сообщила 
о том, что в одном из жилых домов по ули-
це Пионерская города Якутска заложена бом-
ба. Для проверки данной информации к ука-
занному адресу выехала следственно-опера-
тивная группа полиции, МЧС и бригада ско-
рой медицинской помощи», — рассказала 
в пресс-службе. Позднее оказалось, что ин-
формация была ложной. Менее чем через 
три часа оперативниками был установлен но-
мер абонента, откуда был произведен звонок. 
«Телефонной террористкой» оказалась 30-лет-
няя жительница столицы республики. На мо-
мент задержания, она находилась в нетрез-
вом состоянии. «Женщина категорически от-
казывалась от причастности к звонку, но пре-
доставленная оператором службы «02» за-
пись разговора доказывала обратное. После 
этого, злоумышленница стала обвинять свое-
го знакомого, который, якобы, заставил сооб-
щить о бомбе», — отметили в пресс-службе. 
В настоящий момент в отношении злоумыш-
ленницы возбуждено уголовное дело. 

Продавать алкоголь 
на Камчатке станет накладно

Размер штрафов за продажу спиртного 
и слабоалкогольных напитков в ночное вре-
мя на Камчатке увеличен вдвое. Поправки 
в краевой закон об административных пра-
вонарушениях приняты на очередной сес-
сии Законодательного Собрания Камчат-
ского края, сообщили в пресс-службе пра-
вительства региона. «Изменения в закон 
вдвое ужесточают ответственность за тор-
говлю алкоголем в ночное время. Сейчас 
на Камчатке действует запрет на продажу 
спиртного, в том числе и слабоалкогольных 
напитков в ночное время суток. 

Однако чиновница отметила, что по стати-
стике регулярно употребляют спиртные напит-
ки или пиво уже около 50 процентов подрост-
ков в возрасте от 11 до 18 лет. По данным 
УВД, преступления на бытовом уровне проис-
ходят также в основном под влиянием алкого-
ля и в ночное время суток. Действующие ра-
нее на Камчатке штрафы за продажу спирт-
ных напитков в запрещенное время, были 
достаточно лояльными. Теперь должностные 
лица за продажу алкоголя ночью будут платить 
от 15 до 20 тысяч рублей штрафа. Для орга-
низаций эта планка повышается с 50–100 ты-
сяч рублей до 100–200 тысяч рублей.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

Он, как один из организаторов прошедших 
митингов в северных районах края, заявил что 
жители глубинки в резкой форме возражают 
против введения социальных норм при исполь-
зовании электроэнергии. При этом выступаю-
щий напомнил, что уже с 1 июля этого года та-
рифы на электроэнергию, воду, тепло и газ воз-
растут в среднем на 15 процентов. Если пилот-
ный проект будет реализован в Приморском 
крае, то надо будет отправлять в отставку Пути-
на, Медведева, Миклушевского, заключил своё 
выступление оратор.

Взволнованный разговор на митинге касал-
ся многих проблем, из-за которых социально-
экономические условия становятся всё хуже, а 
жизнь большинства приморцев граничит с вы-
живанием. К примеру, руководитель фракции 
КПРФ в Думе Владивостока Борис Данчин, кото-
рый проработал в сфере ЖКХ города около 40 
лет, в своём выступлении дал подробный ана-
лиз механизма обирания населения Владивосто-
ка управляющими компаниями. Он отметил, что 
обманывают граждан везде, где только мож-
но. Так, вроде бы в собственность передали лю-

дям квартиры, но по сути передали населению 
воздух: земля-то, на которой находятся здания 
и прилегающая террритория, владельцам жилья 
не принадлежит. Практически все инженерные 
коммуникации жилого фонда Владивостока из-
ношены в среднем на 70%, но плановая и по-
следовательная замена сетей не производится, 
поэтому коммунальная катастрофа в ближай-
шие годы неминуема. При этом коммунальный 
рэкет не ослабевает: только за последние годы 
цена электроэнергии возросла в 20 раз, опла-
та услуг ЖКХ повысилась в среднем в 27 раз. 

Многие жители нашего города, как заме-
тил в своём выступлении секретарь комитета 
Партизанского городского местного отделения 
КПРФ, редактор газеты «Время перемен» Вла-
димир Хмелёв, покупают продукты в магази-
нах под запись — элементарно нет денег, что-
бы приобрести самые необходимые продоволь-
ственные товары. В том же местном «Водока-
нале» его работники по три месяца не получа-
ют зарплату. Выступающий особо остановился 
на проблеме «альтернативщиков», которые ни-
как не могут освободиться от пут монополиста 
«Примтеплоэнерго». Прискорбно, что работни-
ки прокуратуры подыгривают власти и не хотят 
помочь людям. Как можно требовать строгого 
исполнения обязанностей от коммунальщиков 
Партизанска, когда три управляющие компании 
возглавляет свояк мэра Галущенко, задаёт ри-
торический вопрос в конце своего выступления 
Владимир Хмелёв. 

Взволнованным было выступление первого 
секретаря комитета Владивостокского местно-
го отделения ЛКСМ Максима Шинкаренко, ко-
торый продемонстрировал участникам митинга 
квитанции об оплате услуг ЖКХ — только за 
последний год их суммы возросли значительно. 

Выступивший на митинге депутат Думы Вла-
дивостока от КПРФ Олег Вельгодский подчер-
кнул, что жилищно-коммунальное хозяйство от-
дано по сути на откуп коммерсантам, для ко-
торых главное — получение прибыли, личная 
выгода. Недаром Карл Маркс говорил, что при 
300% прибыли нет такого преступления, на ко-
торое капитал не рискнул бы пойти, хотя бы под 
страхом виселицы.

Только жёсткий контроль государства на фе-
деральном уровне и главы города — на мест-
ном над тарифами и над качеством услуг управ-
ляющих компаний способны обуздать аппетиты 
новоявленных баронов от ЖКХ.

Олег Вельгодский предложил создать во Вла-
дивостоке муниципальную управляющую компа-
нию, которая в соответствии с требованиями 
161 Федерального закона будет оказывать со-
циально значимые услуги по минимальным це-
нам. Не так, как это делает муниципальный 
автобусный перевозчик ВПОПАТ-1, чьи тари-
фы ничем не отличаются от тарифов частни-
ков, а так, как требует закон: оказывать услуги 
по ценам значительно ниже, чем у частников. 
И с надлежащим качеством. 

Выступающий особо остановился на вопросах 
капитальных ремонтов наших домов и придомо-
вых территорий. Сегодня власти сбросили груз 
решения этих проблем на плечи простых жите-
лей. Хотя по закону о приватизации жилья, го-

родская администрация, как бывший наймода-
тель, обязана отремонтировать наше жилье. Од-
нако администрация Владивостока неохотно тра-
тит деньги на ремонты, даже не исполняя судеб-
ные решения. Требуется вкладывать в ремонт 
жилья бюджетные средства первой строкой. Де-
путат заметил, что если меньше тратить бюджет-
ных денег на салюты и фестивали самбы — мож-
но уже за два года выполнить большую часть су-
дебных решений по выигранным жителями ис-
кам. Ведь средняя сумма, требуемая на капи-
тальный ремонт одного дома — 5-6 миллионов. 
Так что та же самая упавшая новогодняя ёлка — 
это два неотремонтированых дома. 

На митинге также выступили первый секре-
тарь комитета Владивостокского местного от-

деления партии, депутат Законодательного Со-
брания Приморья Владимир Беспалов, депутат 
Думы г.Уссурийска Вячеслав Алексеев, первый 
секретарь Фокинского городского местного от-
деления КПРФ, депутат Законодательного Со-
брания края Евгений Бочаров, первый секре-
тарь Надеждинского местного отделения пар-
тии Валерий Суров, секретарь комитета Наход-
кинского местного отделения Сергей Левин, се-
кретарь комитета Владивостокского городского 
отделения партии Андрей Галицких. 

Участники митинга дружно поддерживали вы-
ступающих, скандировали «Путина — в отставку!». 

На митинге единогласно приняли резолюцию, 
которая приводится ниже.

В.Фёдоров. Фото автора.

Окончание. Начало на стр. 1

Полный разбой в услугах ЖКХ
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Резолюция 
митинга представителей городов и районов 
Приморского края против роста тарифов 
и нормативов на услуги ЖКХ, цен на продукты, 
лекарство и топливо

г.Владивосток 23 марта 2013 года
Мы, участники митинга во Владивостоке, пред-

ставляя население городов и районов Приморского 
края, заявляем своё решительное несогласие с гра-
бительским ростом цен на услуги ЖКХ, продукты, ле-
карство и топливо. Мы возмущены предстоящим 
установлением антисоциальных норм энергопотре-
бления! Постановление правительства РФ № 354, 
где были прописаны новые правила расчётов ком-
мунальных платежей и которые бессовестно грабят 
население, вышло в свет 6 мая 2011 года. Кто тог-
да возглавлял правительство? Правильно, Путин! 
А на днях он же по всем телевизионным каналам, 
имея в виду рванувшие в небо коммунальные пла-
тежи, театрально восклицает: «Они там с ума сош-
ли, что ли?». Иначе, как верхом цинизма, это и на-
звать нельзя. В России сошли с ума прежде всего 
те, кто сидит в Кремле и последние несчастные руб-
ли выдавливает из населения! Зато в администра-
ции президента и в Белом доме зарплату увеличили 
в два раза — с 1 января какой-то начальник депар-
тамента правительства стал получать 300-330 ты-
сяч рублей, и это ещё без учёта премий... Между 
тем коррупция уничтожает страну, достаточно ска-
зать Сердюкове, в ведомстве которого разворова-
ли миллиарды рублей. 

Кто ответит: как можно жить старикам на кро-
шечную пенсию, где молодым людям найти достой-
ную работу, почему инвалиды не могут получить в ап-
теках необходимые им лекарства??? При этом с 1 
июля рост услуг ЖКХ в Приморье составит в сред-
нем 15 процентов. Подорожает электроэнергия, во-
доснабжение и водоотведение, тепловая энергия...

Вы только подумайте — в Приморье плата за об-
щедомовые нужды составляет 40-50 процентов, а 
в ряде случаев— 200-300 процентов от использо-
вания квартирной электроэнергии! Жилые кварта-
лы населённых пунктов края тонут в грязи, дороги 
и бордюры разбитые, подьезды — настоящие бом-
жатники, крыши многокартирных домов протекают... 
Вы только посмотрите вокруг — мы находимся в са-
мом сердце столицы Приморья, — и что видим? А ви-
дим всё ту же грязь, серость, неухоженность...

Но бездействуют власть, молчат прокуроры, по-
корные судьи вопросы ЖКХ практически не реша-
ют в пользу граждан. 

Доколе мы будем терпеть издевательства и уни-
жения всех нас? 

Мы всецело поддерживаем требования участни-
ков прошедших 16 марта многолюдных митингов 
в городах Дальнегорске и Партизанске, посёлках 
Кавалерово и Ольга, селе Лазо! 

МЫ ТРЕБУЕМ:
1.  Установить предел в оплате услуг ЖКХ — не 

более 10% от доходов семьи.
2.  Отменить постановление правительства 

№ 354 от 6 мая 2011 года и распоряжение № 1650-
р от 10 сентября 2012 года, как антинародные и ан-
тиконституционные акты, которые существенно ухуд-
шают материальное положение населения.

3.  Отменить ОДН, как способ бесконтрольно 
и безнаказанно обирать население.

4.  Законодательно установить, что отрасль ЖКХ 
не является сферой коммерческих интересов и что 
все доходы, полученные за счет эксплуатации мно-
гоквартирного дома, идут на его обслуживание и ре-
конструкцию. Отказаться от введения частной собствен-
ности на объекты городской инфраструктуры, обеспе-
чивающих услуги ЖКХ (теплообеспечение, водопровод, 
электроэнергия и т. д.).

5.  Прокуратуре Приморского края провести провер-
ку всех управляющих компаний на предмет обоснован-
ности их работы договорам и законодательству в сфе-
ре ЖКХ, в том числе практики ОДН, Законодательному 
Собранию Приморья принять законы, усиливающие от-
ветственность УК за несоблюдение правил и стандар-
тов их деятельности, за некачественные услуги и нару-
шения норм и порядков расчётов.

6.  Администрации и губернатору Приморья отказать-
ся от реализации пилотного проекта на территории края 
по введению социальных норм потребления электроэ-
нергии, воды, газа и тепла. 

7.  Администрации края и губернатору инициировать 
перед правительством РФ установление тарифов на 
электроэнергию для предприятий Приморья, произво-
дящих товарную продукцию на уровне цен, применяе-
мых при поставке электроэнергии в Китай.

8. Госдуме РФ с учётом 115 тысяч внесённых подпи-
сей граждан России ратифицировать 20-ю ст. Конвен-
ции ООН о коррупции.

9. За постоянное ухудшение условие жизни, за от-
кровенный геноцид трудового народа мы требуем от-
ставки президента Путина, председателя правительства 
Медведева, губернатора Приморского края Миклушев-
ского и досрочного роспуска Государственной Думы РФ.

Мы призываем всех жителей Приморского края 
и России крепить свои ряды, объединяться, вступать 
в «Народное ополчение имени Минина и Пожарско-
го»! Вместе мы сможем защитить себя, своих детей, 
внуков!..

Резолюцию направить президенту РФ, главе пра-
вительства РФ, Госдуме РФ, губернатору Приморского 
края, Законодательному Собранию Приморского края, 
прокуратуре Приморского края.

Поручить резолюцию настоящего митинга подписать 
его участникам:

Зеленову Л.В. (г.Находка), Мартынюку В.Н, 
(с.Яковлевка), Навросю В.И.(г.Артём), Пошивайло Ю.В. 
(г.Владивосток), Смолину В.В. (г.Арсеньев), Сурову В.С. 
(с.Вольно-Надеждинское).

Голосовали «За» — единогласно.

Уничтожение 
населения 
с помощью ЖКХ
Было время, когда наша стра-

ны была первой в освоении кос-
моса, энергетике, науке, искус-
стве. Сегодня мы первые по чис-
лу самоубийств на сто тысяч на-
селения и размеру затрат на со-
держание квадратного метра жи-
лья. Почему-то два этих показате-
ля оказываются странным образом 
взаимосвязаны.

Нам объясняют, что превышающий все 
разумные пределы рост этих затрат вы-
зван износом всего, что только можно из-
носить в коммунальном хозяйстве. Износ 
основных фондов возрос с 33% в 1990 
до 50,1% за ельцинское время. И, судя по 
свежим данным Госстроя, не желает сни-
жаться. Это означает просто-напросто то, 
что КПД используемого оборудования ни-
зок по сравнению с передовыми страна-
ми. Иначе говоря, мы отапливаем улицу 
посредством котельных времен первых 
пятилеток.

Если в 1990 расходы на устранение бед-
ствий в ЖКХ составляли 7%, то быстро воз-
росли до 20. Латаем Тришкин кафтан, хотя 
давно пора купить новый.

Для сравнения: в Швеции на отопление 
одного квадратного метра жилья тратит-
ся 16 литров условного топлива в год, а 
у нас из-за допотопного оборудования — 
80. Прикиньте, во сколько раз мы перепла-
чиваем за отопление? Только при переда-
че тепла теряется до 40% оного.

При этом в не самом благополучном 
1990 году аварийный и ветхий жилищный 
фонд ремонтировался на 70% от потребно-
сти, а через десять лет — только на 25%. А 
в ЖКХ вообще на 19%.

В. Гришуков В. Беспалов С. Плевако
Б. Данчин

Е. Бочаров

О. Вельгодский

В. Алексеев

В. Суров

А. Галицких

В. Хмелев

М. Шинкаренко

С. Левин

ЖКХ: Жулищно-криминальное хозяйство
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Лидер повстанцев объявил 
себя президентом ЦАР

Мишель Джотодия, который является ли-
дером повстанческой группировки «Селека», 
захватившей Банги — столицу Центрально-
африканской Республики, объявил в воскре-
сенье себя новым президентом и сообщил, 
что он действует согласно январскому со-
глашению о перемирии между оппозицией 
и властями, передает французская радио-
станция RFI.

Джотодия утверждает, что боевики груп-
пировки действуют в соответствии с ду-
хом соглашения, которое было установле-
но в столице Габона Либревиле 11 января 
между тогдашним руководством республи-
ки и представителями политической оппо-
зиции, в том числе и представителями ко-
алиции вооруженных группировок «Селе-
ка». Согласно соглашению глава государ-
ства ЦАР Франсуа Бозизе продолжил руко-
водить страной на посту президента, а но-
вым премьер-министром стал представитель 
оппозиции Николас Тьянгайе.

По утверждению лидера «Селеки», Тьян-
гайе свой пост сохранит, а «прозрачные 
и свободные» выборы проведут в течение 
трех лет, в соответствии с заключенным 
соглашением.К тому же самопровозглашен-
ный глава государства заявил, что «двери 
открыты для всех» и для министров прави-
тельства Бозизе в том числе. «Мы здесь не 
ради охоты на ведьм, мы здесь ради всех 
жителей ЦАР», — заявил он. 

Семье Каддафи 
предоставили убежище

Султанат Оман предоставил политиче-
ское убежище семье бывшего лидера Ли-
вии Муамара Каддафи, проживавшей до по-
следнего времени в Алжире, заявил в поне-
дельник телеканалу Sky News министр ино-
странных дел и международного сотрудниче-
ства Ливии Мухаммед Абдель Азиз.

В то же время, как сообщила в поне-
дельник оманская газета «Эль-Ватан», поли-
тическое убежище вдове Каддафи Сафии, 
трем его детям (Аише, Мухаммеду и Ганни-
балу) и внукам было предоставлено оман-
скими властями еще несколько месяцев на-
зад с разрешения ливийских властей и в об-
мен на обязательство родственников погиб-
шего ливийского вождя полностью и навсег-
да отказаться от любых политических заяв-
лений или попыток участвовать в политиче-
ской жизни Ливии. Все расходы по устрой-
ству родственников Каддафи взяло на себя 
правительство Омана.

В прошлую пятницу посол Алжира в Три-
поли Абдель Хамид Бузахир заявил ливий-
скому информагентству, что укрывавшиеся 
в этой стране родственники Муамара Кадда-
фи «давно покинули алжирскую территорию». 
При этом он отказался назвать страну, при-
нявшую семью бывшего ливийского лидера.

Вдова Каддафи Сафия, его дочь Аиша 
и двое сыновей Мухаммед и Ганнибал бежа-
ли в Алжир с семьями с ливийской террито-
рии после захвата столицы Ливии повстан-
цами в августе 2011 года. В Алжире они 
получили политическое убежище. Новые ли-
вийские власти неоднократно требовали от 
соседних государств, в том числе от Алжира, 
выдать им родственников Каддафи, чтобы 
предать их суду. Алжир в выдаче представи-
телей семьи Каддафи отказал.

Разрушительный град в Китае
Около тысячи домов были разрушены 

градом в Центральном и Южном Китае. Еще 
138 тысяч жилищ повреждены. В зоне бед-
ствия оказались 42 города и уезда муници-
пального образования Чунцин и провинций 
Цзянси, Хубэй, Хунань и Гуйчжоу. От дей-
ствий стихии пострадали 838 тысяч чело-
век. Не менее 150 тысяч человек нужда-
ются в срочной помощи. Власти провинции 
Хунань подтвердили сообщения о гибели 
трех местных жителей во время удара сти-
хии. Ранее от крупных градин погибли де-
вять человек. Экономический ущерб состав-
ляет 95 миллионов долларов США.

По материалам информагентств.

Пульс планеты 20 марта в Государственной Думе 
прошла необычная акция. В этот 

день в Думу пришли молодые активи-
сты, организовавшие в Интернете сбор 
подписей в поддержку ратификации 
статьи 20-й Конвенции ООН против кор-
рупции. Им удалось добиться необхо-
димого результата — под инициативой 
подписались более 115 тысяч человек. 
20 марта состоялась официальная це-
ремония передачи документов в Госу-
дарственную Думу. Вместе с молоде-
жью в ней принял участие лидер Ком-
партии и фракции КПРФ Г.А. Зюганов, 
депутаты-коммунисты Госдумы. Акция 
вызвала большой интерес у представи-
телей СМИ.

— В 2008 году, — напомнил, обращаясь 
к журналистам, лидер КПРФ — на экономи-
ческом форуме в Ярославле руководство Рос-
сии прямо заявило, что страну загнали в тупик, 
что ее поразила коррупция, и нужны действен-
ные меры для усиления борьбы с этим жутким 

и страшным злом. Казалось бы, 
за это время можно было уже 
унять коррупцию. Тем не ме-
нее, сейчас идет расследова-
ние по делу «Оборонсервиса». 
Уже доказано, что в результа-
те коррупционных схем и взя-
ток украдено 6,7 млрд рублей. 
Только вдумайтесь, это сумас-
шедшая цифра! Если эти день-
ги направить на интересы стра-
ны и молодежи, то можно бу-
дет построить 300 детских са-
дов, 100 физкультурно-оздоро-
вительных центров, 50 бассей-
нов, 30 ледовых дворцов и ми-
нимум 10 стадионов. И еще 
останутся средства для обору-
дования гимнастических залов, волейбольных 
и баскетбольных площадок.

Г.А. Зюганов рассказал, что молодые акти-
висты, студенты и аспиранты московских вузов 
в январе предложили начать в сети Интернет 
сбор подписей в поддержку ратификации ста-
тьи 20-й Конвенции ООН по борьбе с корруп-
цией. «Данная статья требует прекратить неза-
конное обогащение, прежде всего, чиновников, 
поэтому они боятся ее, как черт ладана», — за-
метил лидер КПРФ.

«На сегодня уже собрано 115 тысяч подпи-
сей, — подчеркнул Г.А. Зюганов, — и наши мо-
лодые товарищи готовы представить их обще-
ственности. Мы передадим эти материалы для 
того, чтобы их рассмотрело руководство стра-
ны, Государственная Дума и Совет Федерации».

Участник инициативной группы — студент 
Владимир Обуховский поблагодарил Компартию 
Российской Федерации, фракцию КПРФ в Госу-
дарственной Думе и ее руководителя — Генна-
дия Андреевича Зюганова за поддержку иници-
ативы московского студенчества. Он рассказал, 

что ее поддержали сотни ведущих вузов России, 
общественные организации, политические дви-
жения. Владимир Обуховский призвал депута-
тов всех фракций Государственной Думы про-
голосовать за внесенный коммунистами зако-
нопроект о ратификации статьи 20-й Конвен-
ции ООН против коррупции.

Один из инициаторов сбора подписей — 
аспирант Денис Парфенов отметил, что сегод-
ня все без исключения граждане обеспоко-
ены тем, какого уровня достигли взяточниче-
ство, воровство и казнокрадство. Именно по-
этому молодежь выступила с инициативой по 
ратификации статьи 20-й Конвенции ООН по 
борьбе с коррупцией. И молодые активисты го-
товы сделать все для того, чтобы антикорруп-
ционные инициативы получили свое развитие, 
чтобы в борьбу с этим злом включилось как 
можно больше людей, чтобы государство рос-
сийское могло нормально жить и уверенно дви-
гаться вперед.

В свою очередь, Г.А. Зюганов поблагодарил 
организаторов сбора подписей и проинфор-

мировал журналистов об ито-
гах рассмотрения правоохра-
нительными органами и суда-
ми грубейших нарушений, до-
пущенных в ходе выборной 
кампании.

Г.А. Зюганов рассказал, что 
Компартией было подано поч-
ти 8 тысяч исков. «Говорю вам 
открыто: считаю, что судебная 
система тоже полностью пора-
жена коррупцией и находит-
ся под пятой исполнительной 
власти. Из 8 тысяч — ни один 
иск не удовлетворен. Мы счи-
таем это полным безобрази-
ем и свидетельством сращи-
вания судебно-правовой си-

стемы с коррумпированным чиновничеством. 
Вместе они осуществляют прикрытие невидан-
ного воровства голосов на многих избиратель-
ных участках, будь то в Ростове, в Москве или 
в других городах», — подчеркнул лидер КПРФ.

«Все это свидетельствует о глубоком нездоро-
вье нашего общества. Поэтому мы настаиваем 
на том, чтобы антикоррупционная инициатива 
молодежи была рассмотрена немедленно. Со-
ответствующее обращение вместе с материа-
лами сегодня будет официально передано руко-
водству Государственной Думы», — сказал в за-
вершение Г.А. Зюганов.

Руслан Тхагушев. Фото Сергея Сергеева. 
Пресс-служба ЦК КПРФ .

* * *
В процедуре передачи документов в Госу-

дарственную Думу РФ принял участие первый 
секретарь Приморского краевого отделения 
ЛКСМ, депутат Законодательного собрания При-
морского края Анатолий Долгачёв. 

Против незаконного обогащения
Г.А. Зюганов: «Антикоррупционная инициатива молодежи 
должна быть рассмотрена немедленно!»

П омочь пенсионерам решила 
управляющая компания из Юж-

но-Сахалинска. Пенсионеры старше 
65 лет, проживающие в домах, кото-
рые обслуживает УК «Квартал» полу-
чат 30-процентную скидку на оплату 
текущего содержания дома. 

Как сообщил генеральный директор 
управляющей компании «Квартал» Алек-
сандр Гинзбург, право на скидку смогут по-
лучить шесть квартиросъемщиков. «Наша 
компания обслуживает семь многоквартир-
ных домов по проспекту Мира, улицам Бую-
клы и Есенина. В этих домах проживают все-
го шесть квартиросъемщиков, перешагнув-
ших 65-летний рубеж. Конечно, есть управ-
ляющие компании, в чьих домах прожива-
ет гораздо больше людей преклонного воз-
раста. Делать скидку для пенсионеров или 

нет — дело руководства каждой компании. 
Мы решили такую льготу нашим пенсионе-
рам предоставить. Тарифы за услуги ЖКХ 
и так большие. Скидка в 30 процентов при 
оплате расходов на текущее содержание — 
это наш добровольный шаг в сторону соци-
альной ответственности бизнеса», — сооб-
щил Александр Гинзбург. В квитанциях за 
март УК «Квартал» уведомит своих кварти-
росъемщиков о возможности получить скид-
ку. Чтобы получить льготу, нужно будет напи-
сать заявление в УК.

Управляющие компании в Приморье вряд 
ли последуют примеру своих коллег из Юж-
но-Сахалинска и предоставят скидку 30 про-
центов отдельным категориям своих клиен-
тов. Так как основной целью УК является из-
влечение прибыли, пенсионерам и социаль-
но-незащищенным слоям населения, чтобы 

справиться с высокими тарифами, остается 
надеяться на государственную поддержку. Та-
кое мнение высказал депутат Законодатель-
ного Собрания от КПРФ Павел Ашихмин. — 
Конечно, если бы бизнес, осуществляющий 
управление жилыми домами, со своей сторо-
ны делал послабления для пенсионеров и со-
циально-незащищенных слоев населения, это 
было бы очень хорошо. И можно только при-
ветствовать инициативу УК «Квартал» в Юж-
но-Сахалинске. Однако вряд ли управляющие 
компании последуют ее примеру. Скорее все-
го, это останется единичным случаем. Ведь 
УК представляют собой коммерческие орга-
низации, основной целью которых является 
извлечение прибыли. По мнению депутата, 
тарифы ЖКХ сегодня очень высоки. И оче-
видно, что меры поддержки должны работать 
более эффективно. 

Пенсионерам — скидка на 30 процентов

Что скажут единороссы ГД РФ?

А нашим слабо?
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«— Иркутск-транзит, добрый 
день! С вами связаться 

сказали, в чем дело?
— Давайте, подъедет первое лицо, а потом 

будете запускаться.
— А давайте ваше первое лицо полетит на 

своем личном самолете. А я вожу пассажиров, 
и у нас не литерный рейс, а рейс регулярный, и, 
пожалуйста, пусть ваше первое лицо не опаз-
дывает на вылет, и тогда он будет лететь с нами.

— Вас понял, передам, а сейчас пока 
ожидайте.

— А я уже закрыл все двери, и я никого не 
пущу больше на самолет…

Не... А мы вас не выпустим!»»
Андрей Литвинов, командир воздушного 

судна:
«Господин Президент!
Не так давно Ваш пресс-секретарь — Пе-

сков — на встрече с Вашими доверенными ли-
цами сказал, что Путину нужна критика. Не кри-
тиканство, а критика. Ну, тут понятно, он под-
страховался. То есть, если Вам понравится — 
это критика, а если нет — то критиканство. 
Вы же, в свою очередь, на недавней встрече 
с Вашими коллегами по цеху — ФСБ-шниками, 
подчеркнули, что свобода слова должна быть 
незыблема.

Вот я решил воспользоваться этой свободой 
и удовлетворить господина Пескова.

Итак, обо всем по порядку…
Вы не забыли, что в стране существует авиа-

ция? Вернее, она не существует, а влачит жал-
кое существование! Летчиков не хватает, са-
молеты падают с ужасающей регулярностью, а 
раздолбанные аэропорты России уже, навер-
ное, никогда не станут аэропортами Германии, 
Арабских Эмиратов и т.д.

Ну и, наконец, Ваше детище «Суперсамо-
лет — SuperJet». Скажу Вам откровенно, это 
была бредовая идея. И это уже очевидно всем! 
Поэтому надо поменять идею или Погосяна, ко-
торый на протяжении последних лет вешает Вам 
«лапшу на уши» и продолжает осваивать деньги, 
как тот строитель лыжных горок в Сочи, которо-
го Вы недавно уволили.

Я, конечно, понимаю, авиация для Вас не 
главное. Гораздо важнее лыжные горки. Но все 
же хотелось бы, чтобы Вы перестали гонять во-
рон на дельтаплане и повернулись лицом к про-
блеме авиации.

Кстати, о Германии. Почему в стране, где 
нет нефти, газа, биоресурсов, золота, алмазов, 

леса и т.п., есть аэропор-
ты, дороги, больницы, пен-
сии, социальное обеспече-
ние? И еще у них есть день-
ги, чтобы покупать нефть, 
газ, биоресурсы, лес и т.д. 
Где они их берут? А Вы, по-
звольте узнать, чего там де-
лали, в Германии? Вы по-
чему не узнали главную не-
мецкую тайну: где они берут 
деньги?

Когда Вы в очеред-
ной раз навострили лыжи 
в Кремль, я сразу предло-
жил отправить Вас вместо 
Кремля опять в развед-
ку в Германию. Чтобы Вы, 
с утра до ночи, без переры-
вов на обед, добывали для 
нас эту страшную немец-
кую тайну…

А Арабские Эмираты? За 
сорок лет в пустыне, на пе-
ске, они построили страну-
сад на деньги от добычи 
только нефти. А Вы реши-
ли 40 лет водить нас по пу-
стыне, как Моисей, и рас-
сказывать сказку о планах 
развития до 2030 года.

Перед выборами Прези-
дента, на съезде «Единой 
России», Говорухин сказал, 
что нам нужен сильный 
и умный Президент, как Вы. 
Хотелось бы, чтобы еще он 
добавил, что Президент должен быть порядоч-
ным, прозорливым и мудрым. Да Бог с ним, 
с Говорухиным. Он прекрасный режиссер. Вот 
только раньше он «лепил горбатого» в кино, а 
теперь делает это в политике.

Я искренне желаю Вам избавиться от неком-
петентных людей во власти, которые тормозят 
развитие страны, даже если они Вам преданы. 
Ведь хватило же Вам мудрости назначить ми-
нистром обороны — Шойгу. И это очень замет-
но, когда люди профессиональны и порядочны.

Что же касается Вашего друга — Дмитрия 
Анатольевича, то, скорее всего, он хороший па-
рень, по отношению к Вам предан, не подве-
дет, на него можно положиться, как говорится, 
примерный семьянин, в связях, порочащих его, 

не замечен и т.д. и т.п. Что Вы толь-
ко для него не делали? И Президен-
том выбирали, и премьер-министром 
назначили. Да вот беда: хороший па-
рень — это не профессия.

Зато он хороший хранитель тро-
на. Таким и войдет в историю! Нуж-
но ввести такую государственную 
должность — Хранитель Трона. Вот, 
например, придет после Вас другой 
Президент, если, конечно, такое ког-
да-нибудь случится, и захочет пра-
вить всю свою жизнь, ну, как Вы. А 
так как по Конституции можно только 
два срока подряд, и пока из нее не 
уберут это слово «подряд», без рабо-
ты Дмитрий Анатольевич не останет-
ся и всегда будет востребован. Прав-
да, пока он будет подменять главно-
го, придумает пару каких-нибудь сног-
сшибательных законов, как, напри-
мер, про «ноль промилле» или «зим-

нее время». И плевать, что весь мир живет 
по-другому…

А еще, Владимир Владимирович, Вы недавно 
дали оценку нашумевшему «закону Димы Яков-
лева», который приняли в ответ на «закон Маг-
нитского». Было заметно, как вы переживаете 
за наших усыновленных американцами детей, 
как Америка не соблюдает договоренностей 
и как не пускают в суды наших представителей.

Все логично! Только у меня вопрос. А почему 
же раньше Вы молчали и терпели? Почему толь-
ко в пику «закону Магнитского» появился «закон 
Димы Яковлева»?

Тогда будьте последовательны, наградите по-
смертно замученного Магнитского медалью Ге-
роя России, который ценой своей жизни спас 
тысячи наших детей. Тем более, с Вашей руч-

ной и теперь запуганной Государственной Ду-
рой, как однажды, оговорившись, назвал нашу 
Думу Познер, это бы не составило никакого тру-
да. Но несолидно, господин Президент, некра-
сиво и, я бы даже сказал, подло наблюдать, как 
мучают и убивают наших усыновленных детей 
в Америке и ждать удобного случая, чтобы за-
няться этим вопросом. Ведь так необходимый 
для Вас Закон о митингах был принят чуть ли не 
за одну ночь. Поэтому разгоните досрочно эту 
прогнившую Думу, вернее не Думу, а Клуб мил-
лионеров и «решальщиков». Конечно, возмож-
но, что процентов 20 там — порядочные люди. 
Но, поверьте, что эта жертва стоит того, что-
бы слить всю остальную нечисть. А порядочно-
го человека люди увидят и переизберут снова.

А еще недавно журналисты спросили Вас, по-
чему фигуранты дела «Оборонсервиса» до сих 
пор на свободе или под домашним арестом. 
На что Вы им ответили, что вы же, мол, сами 
по делу Ходорсковского везде кричали, что не 
надо по экономически преступлениям ограничи-

вать свободу. Но тут Вы опять кривите душой. 
Дело в том, что у Ходорковского был частный 
бизнес, хозяином которого он являлся. А Мини-
стерство обороны — это не частная лавочка. 

Ну вот вроде как и все. Не знаю пока, как вы 
это оцените: как критику или как критиканство. 
Может, Песков подскажет. Но как бы Вы это 
ни назвали, суть от этого не меняется. Мы уй-
дем, а в какой стране будут жить наши дети, за-
висит от нас сегодня. И только они дадут оцен-
ку всему сейчас происходящему ценой своего 
благополучия и уверенности в завтрашнем дне. 
И если сейчас все останется по-прежнему, ду-
маю, эта оценка будет неудовлетворительной…

Гражданин России, капитан воздушного суд-
на Андрей Литвинов».

Информационный канал Subscribe.Ru

От редакции «Правда Приморья»: 
Прав пилот на 100 процентов — малая пасса-

жирская авиация, как и в других регионах России, 
практически разрушена и в нашем крае. Аэро-
порты в Дальнегорске, Уссурийске, Дальнеречен-
ске, Ольге, Пластуне и других отдалённых пунктах 
Приморья пришли в полную негодность. А космо-
порт в Хороле, возведённый в Советском Союзе 
для приёма «Бурана», сегодня являет собой фраг-
мент из апокалиптических фильмов. Собственно, 
на созидание во имя своих граждан нынешняя 
власть не способна — это ни для кого не секрет. 
На снимках: аэропорт в Дальнегорске — 
разрушен, заброшен, бездействует...; 
космопорт в с.Хороль ныне — былая гордость 
военно-промышленного комплекса СССР; 
авария в аэропорту «Внуково».

Господин президент, 
хватит гонять ворон 
на дельтаплане!..

Его называют народным героем. Им восхитилась вся 
страна, когда он не пускал в свой самолет опоздавшего 
губернатора, — миллионы прослушали в интернете аудиозаписи 
разговора летчика 1-го класса, «отличника «Аэрофлота» Андрея 
Литвинова с транзитным диспетчером иркутского аэропорта:

Путину — от гражданина России
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Отметили юбилеи
20 марта

Роман Анатольевич Лят, член КПРФ, 
проживающий в Уссурийске.

22 марта
Владимир Тимофеевич Кашин, член 

КПРФ, проживающий в с. Гражданка Ану-
чинского района.

25 марта
Людмила Станиславна Райкова, член 

КПРФ, проживающая в пос.Шкотово Шко-
товского района.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравляет 
юбиляров и желает 
им крепкого здоро-
вья, счастья, неисся-
каемой веры в социализм, в лучшее буду-
щее нашей Родины!

Шахматисты вернулись 
с медалями

Одну золотую, три серебряных и три брон-
зовых медали завоевали юные владивосток-
ские спортсмены на шахматном фестивале 
«Бирские зори», который имел статус этапа 
кубка России по шахматам. Лучший резуль-
тат турнира показал Максим Щукин, высту-
павший в группе мальчиков до 11 лет и на-
бравший 9 очков из девяти возможных. По 7 
очков в этой группе набрали владивостокцы 
Илья Федоренко и Николай Белков, а также 
представитель Республики Саха Айдын Мест-
ников. Подсчет дополнительного коэффици-
ента принес Федоренко серебро, а Мест-
никову — бронзу. Девочки до 11 лет игра-
ли в объединенном турнире с самыми млад-
шими участниками, трое из них набрали по 
6 очков, и для определения победителя при-
шлось вновь подсчитывать дополнительные 
показатели. Первое место заняла Ньургуй-
аана Баишева, второе — Тамара Егомина 
(представительницы республики Саха), а на-
шей шахматистке Алёне Бегунковой доста-
лось почетное третье место. Серебряную на-
граду среди мальчиков в возрастной катего-
рии до 9 лет завоевал представитель влади-
востокской шахматной школы Арсений Пят-
кин. Среди мальчиков до 13 лет бронзовую 
медаль завоевал воспитанник детско-юно-
шеской спортивной школы «Старт» (Владиво-
сток) Арсений Волынец. Параллельно прохо-
дил и чемпионат Дальнего Востока по шахма-
там среди взрослых, у владивостокца брон-
зовая медаль. Бронзовую медаль на нём до-
сталась владивостокскому международному 
мастеру Николаю Корнюшину. Он завершил 
турнир с результатом 7 очков из 9. Третьего 
места владивостокцу хватило, чтобы завое-
вать путевку на чемпионат России. 

«Тропой разведчика»
Впервые на Дальнем Востоке на войско-

вом стрельбище в бухте Горностай состо-
ялся открытый чемпионат морской пехоты 
ТОФ по горному двоеборью «Тропа развед-
чика». В соревнованиях, организованных 
Тихоокеанским флотом совместно с Феде-
рацией альпинизма и скалолазания Примор-
ского края, приняли участие 24 спортсмена, 
объединенные в шесть команд.

После завершения марш-броска и не-
большого отдыха команды должны были 
пройти по «тропе разведчика», которая 
включала в себя 15 труднопроходимых эле-
ментов. Для максимального усложнения за-
даний организаторы дополнительно включи-
ли огневые упражнения на меткость, подня-
тие 24-х килограммовой гири и метание гра-
наты. В результате упорной борьбы призо-
вые места поделили между собой подразде-
ления бригады морской пехоты ТОФ. Из них 
уже сформирована сборная команда ТОФ 
по этому виду спорта, в конце марта она 
примет участие в первенстве Вооруженных 
Сил, которое состоится в Терсколе.

По совмещённым правилам
Около 50 ушуистов Владивостока приняли 

участие в турнире по совмещенным прави-
лам рукопашного боя и УШУ ЦИНДА «Друж-
ба». Турнир состоялся в воскресенье, 24 мар-
та, на базе школы № 80. В дополнение пра-
вил бойцам было разрешено проводить 10 се-
кунд в партере и демонстрировать болевые 
приемы. В категории до 8 лет до 26 кг побе-
дителем стал Николай Новоселов, до 12 лет 
до 45 кг Тимофей Тозик, до 10 лет до 30 кг — 
Кирилл Макаров, до 9 лет до 34 кг Илья Ви-
ленский, до 10 лет до 35 кг Даниил Макаров, 
до 12 лет до 55 кг Герман Ковалев, до 10 лет 
до 45 кг Дмитрий Фурсанов, до 12 лет до 35 
кг Кирилл Волошин, до 15 лет до 56 кг Павел 
Антоненко, до 12 лет до 32 кг Назар Назаров.

По материалам информагентств.

Спорт В  летописи Владиво-
стока открыта еще 

одна малоизвестная 
страница. Вышла в свет 
книга о ветеринарной 
службе краевого цен-
тра, старейшей в исто-
рии Дальнего Востока.

В ней рассказывается о ве-
теринарных специалистах не-
скольких поколений, которые 
своей самоотверженной, а по-
рой и опасной работой помо-
гали жителям нашего, в про-
шлом Южно-Уссурийского 
края, развивать здесь живот-
новодство, ликвидировали за-
разные болезни скота и пре-

дотвращали их появление и распространение , 
вели научные исследования. Книга иллюстриро-
вана архивными снимками и рисунками, цвет-
ными фотографиями.

Работа над книгой началась три года назад 
по инициативе Николая Александровича Поро-
шина, возглавлявшего в то время городскую 
ветслужбу. Его заинтересовало: когда была 
создана ветслужба, что из себя представляли 
люди, боровшиеся с чумой рогатого скота, си-
бирской язвой, следившие за качеством мясно-
го сырья и продуктов. Ни историки, ни краеве-
ды не смогли дать определенный ответ. На по-
мощь пришли многие ветераны ветеринарной 
службы , работники архивов. Совместными уси-
лиями восстановилась история ветеринарного 
дела. Выяснилось, что первым городским вете-
ринарным врачом 26 сентября 1899 года был 
назначен Иван Фомич Горбачев, и с этого дня 
ветеринарная служба Владивостока ведет своё 
летоисчисление. 

В разное время в ней работали яркие лич-
ности, оставившие след не только в своей про-
фессии. Например, ветеринарный) врач М. Ли-
сицин переписывался с Л. Толстым и сам яв-
ляется автором нескольких рассказов и пове-
стей, В. Беликов был разносторонней лично-
стью: первым во Владивостоке начал произ-
водить молочную простоквашу и кефир, выпу-

скал газету «Окраина», которую из-за «вредных 
мыслей» закрыли в 1907г., активно участвовал 
в создании кружка эсперанто, в «Обществе по-
кровительства животным» бесплатно лечил скот 
у небогатых владельцев. Областной ветеринар-
ный инспектор А. Лемперт считался высококва-
лифицированным специалистом и Министер-
ство внутренних дел не раз привлекало его для 
разработки документов, проведения различных 
мероприятий…

Книга знакомит читателей с легендарной 
личностью городского ветврача И. Миролюбо-
ва, одним из организаторов в советское вре-
мя оленеводческих и звероводческих хозяйств 
в Приморье, первой женщиной ветеринарным 
врачом во Владивостоке Л. Новиковой, потом-
ственным казаком и ветеринарным фельдше-
ром Д. Ивановым, кавалеристом времен Вели-
кой Отечественной войны. Рассказывается не 
ее страницах о специалистах в разные годы ру-
ководивших городской ветеринарной службой: 
Л. Новикове, Н. Сурине, З. Савельевой, М. Ка-
заковой, Ю. Селезневе и других.

На страницах издания подробно представ-
лена работа специалистов Владивостокской го-
родской станции по борьбе с болезнями живот-
ных в наши дни. Отражена деятельность всех 
городских ветеринарных поликлиник, лаборато-
рий ветеринарно-санитарной экспертизы и ве-

В  52-й школе Владивосто-
ка состоялся открытый урок 

со старшеклассниками о меж-
дународном положении и соци-
ально-экономической ситуации 
в России, который провёл член 
ЦК КПРФ, первый секретарь При-
морского крайкома партии, руко-
водитель фракции КПРФ в Зако-
нодательном собрании края Вла-
димир Витальевич Гришуков.

На уроке присутствовала школьная 
пионерская дружина под руководством 
вожатой ЭА.Головченко, которая вы-
ступила с творческим отчётом о сво-
ей работе в форме театрализованного 
представления. 

Подобные познавательные встре-
чи с учащимися дают им возможность 
правильно понять и оценить те негатив-
ные процессы, которые сегодня проис-
ходят в нашей стране при полном по-
пустительствке буржуазного правитель-
ства, а также помогают ребятам сфор-
мировать активную жизненную пози-
цию и вовлечь их сверстников в рабо-
ту по воспитанию настоящих патриотов 
своей Родины.

Т.Еськова, 
председатель краевого отделения

ВЖС «Надежда России»

Ветеринария Владивостока: 
история и современность

теринарного надзора на продуктовых рынках, 
мясо и рыбо-перерабатывающих предприяти-
ях, холодильниках, складах . На базах хранения 
сырья и продукции животного происхождения, 
включая рыбу и морепродукты.

Книга представляет интерес не только для 
специалистов. На ее страницах много полез-
ных и интересных сведений о городских собы-
тиях конца 19 и начала 20 веков, публикации 
из старых газет, воспоминания самих ветерина-
ров, их родственников. Конечно, какие-то фак-
ты, события из истории ветеринарной службы 
города, края не нашли отражения на страницах 
издания. Поэтому, пользуясь случаем, обраща-
емся к читателям с просьбой: если у вас сохра-
нились документы, фотоснимки, вам есть что 
рассказать о ветеринарных специалистах , по-
звоните в ветеринарную службу Владивостока. 
Мы будем рады вашей информации и использу-
ем ее при создании книги о ветеринарной служ-
бе Приморского края.

Л. Зятев,
председатель профсоюзной организации

филиала КГВБУ «Приморская ветеринарная 
служба» Владивостокской городской станции 

по борьбе с болезнями животных 
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